
MEMORIA DA COMISSÃO DE COMUNICAÇÃO E INFORMAÇÃO E 
INTERIORIZAÇÃO 

 

Local: Sala Business Hotel Nikko 

Data: 14-12-2010 

Horario: 8:30 as 17:30 Horas 

 

Presentes: 

Maria Lourdes Krolikovski – ESPP 

Juliana Istchuk Bruning de Oliveira – ESPP 

Célia – SESA 

Marcia – Pastoral da Saúde 

Rosalina Batista – ASSEMPA  

Marise  Dalcuche Gnata– SESA 

Lucimara – SESA 

Maria Elvira de Araujo – ANEPES 

Elisabeth Bueno  – Central de Movimentos Populares 

Vera Lucia Presendo Bet – CREFITO-8 

Rosilene Reiter – Pastoral da Criança 

Roberta Machado da Rosa Ferreira  Pastoral da Criança 

Terezinha AP de Lima - IBDVA 

Fernanda Tulio – CREFITO-8 (integrante da Comissão de Municipalização e 
Consórcios) 

 

 

Justificativas: 

 

 



ASSUNTOS 

 

1- Novo horário da manha – das 8:30min às 12horas e quando necessário, haja uma 
reunião extraordinária, preferencialmente um dia antes das reuniões das 
comissões. 

2- Rosalina informou que no município foi extinta a comissão de comunicação 
através da ultima conferencia municipal e implantou a comissão de formação e 
educação permanente para os conselheiros. Trouxe como proposta para a nossa 
comissão. 

 

Elaboração de projeto para 2011: 

 Finalidade do PID – capacitar os conselheiros a usar o computador e todas as 
ferramentas para melhor desenvolver o seu trabalho, na sua região, para que ele seja 
mais eficiente. Informações sobre como ele vai usar essas ferramentas no seu trabalho. 

 Como vamos dividir os conselheiros, para que cada um possa acompanhar os 
encontros nas suas regionais?  

 Encaminhamento Rosalina: na linha da educação trazer a formação/educação 
permanente.  

 

 Formação da educação permanente – fortalecimento da inclusão digital; 
preparação para a conferencia; inclusão digital;  

 

Terezinha: precisamos fazer o trabalho primeiramente com os conselheiros (capacitação 
com todos os conselheiros estaduais); na capacitação do PID, mostrar e ensinar como 
utilizar as ferramentas disponíveis – conferencia web, escola, como participar dos 
projetos, etc... ; analisar a questão da acessibilidade do site;  

Celia – antes de pensar em formar os conselheiros municipais, é preciso primeiro formar 
os conselheiros estaduais.  

Joel – a capacitação deve abranger vários eixos. Os conselheiros estaduais já deveriam 
estar capacitados. Muitos secretários não tem interesse em capacitar os conselheiros.  

Bete – nos cursos é preciso ter informações sobre o que ele pode interferir ou não. As 
conferencia devem ser mais baseadas nos diagnósticos e na proposição de ações viáveis 
de serem realizadas (baseadas no estudo e diagnóstico); 



Terezinha – tentar que a conferencia implante o plano da pessoa com deficiência – 
promoção à saúde.  

Lucimara – para fortalecer o controle social, é preciso pensar no que estamos fazendo 
para promover o SUS, qual nossa atitude pró ativa e levar essa outra imagem do SUS. 
Nosso papel é fortalecer os conselheiros, para que sejam envolvidos pela causa. 
Desperta o cidadão para ele ter esse olhar correto sobre o SUS, ser um defensor do SUS 

Celia – nosso desafio é grande, que o nosso projeto 2011 comece primeiro com a 
capacitação dos conselheiros estaduais (a participantes das comissões), para que eles 
possam acompanhar as capacitações municipais.  

Para tarde: fazer o relatório de gestão e elaborar o projeto de formação e capacitação 
permanente dos conselheiros (esqueleto); definir o nome da comissão, plano de ação 
2011. 

 

Nome da comissão: 

 

Comissão de Comunicação e Educação Permanente para o Controle Social (COMEP) 

 

Plano de Ação 2011 

 

Objetivo Geral:  

Formação e capacitação permanente de Conselheiros para o fortalecimento do Controle 
Social. 

 

Objetivos Específicos: 

- Monitoramento do Programa de Inclusão Digital (PID) visando sua efetivação; 

 - GT, contatos das regionais, conselheiros estaduais e municipais, Ministério da 
Saúde; 

 - Instrumentalização (pesquisas, links, visitas...). 

 

- Construção de agenda de atividades; 

 - Acompanhamento de eventos, cursos, projetos; 



 - Descrição das atividades a curto, médio e longo prazo; 

 - Marketing positivo do SUS; 

 - Modelo de Conferências; 

 - Políticas públicas na perspectiva de fortalecimento do SUS 

 

- Formação e Capacitação de Conselheiros; 

 - Curso do Programa de Inclusão Digital (PID); 

 - ParticipaSUS; 

 - PREPS; 

 - Escola de Saúde Pública do Paraná (ESPP); 

 - Conselho Estadual de Saúde (CES), CMS, SEGEPS; 

 - Universidades e redes. 

 

Pauta para a próxima reunião:  

A comissão sugere que seja retomado o Relatório de Gestão, Programação Anual e o 
Plano Estadual de Saúde. 

 

Encaminhamentos: 

Enviar essa ata para Fernanda.tulio@gmail.com , verabet@hotmail.com ,  

 

 


